

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻

soirinfo

AÉROPORT INTERNATIONAL FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY (FHB) D'ABIDJAN : PATRICK ACHI LANCE LES TRAVAUX D'EXTENSION LUNDI

La troisième phase des travaux d'accroissement de la capacité de l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny (FHB) d'Abidjan sera lancée, le lundi 19 décembre 2022. Ce sera, selon nos sources, au cours d'une cérémonie présidée par le Premier Ministre, Chef du gouvernement de la République de Côte d'Ivoire.

La PATRIOTE

AGRO-INDUSTRIE : KOBENAN KOUASSI ADJOURMANI RASSURE SUR LA DISPONIBILITÉ DE L'HUILE DE PALME

À l'occasion d'une rencontre avec le directeur général du Conseil hévéa – palmier à huile (CHPH), Edmond Coulibaly, et les responsables du Groupement des industriels transformateurs d'huile de palme (GITHP), le mardi 13 décembre 2022 à Abidjan, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a assuré de la disponibilité de l'huile de palme sur le marché. « Les industriels se sont engagés à produire davantage pour qu'il n'y ait plus de pénurie sur le marché. Il y aura un suivi de la mesure sur le terrain. Ces engagements ne s'arrêtent pas à la fin de ce mois mais vont au-delà des fêtes pour que plus jamais, il n'y ait de pénurie d'huile en Côte d'Ivoire », a fait savoir le ministre Kobenan Kouassi Adjoumani. (Source : CICG)

Fraternité Matin

SÉNAT/ EXAMEN DES DOTATIONS BUDGÉTAIRES 2023 : KANDIA CAMARA DISPOSE D'UN BUDGET DE 116,775 MILLIARDS POUR DYNAMISER LA DIPLOMATIE IVOIRIENNE

Conformément aux orientations du Président Alassane Ouattara, la ministre d'État Kandia Camara, en charge du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora entend mettre un point d'honneur à la promotion d'une administration performante... De même, l'une de ses priorités pour 2023 demeure la mise en route d'actions vigoureuses visant à assurer le rayonnement de l'image de la Côte d'Ivoire à travers le monde. Pour avoir su expliquer tous ces enjeux majeurs aux sénateurs, Adom Félix, ministre délégué auprès de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, représentant la ministre, a réussi à faire valider par un vote à l'unanimité l'allocation budgétaire de 116,775 milliards de FCFA dudit ministère, prévue pour 2023. De même que son budget à lui-même, estimé à 474 millions de FCFA.

EXAMEN DE LA LOI DE FINANCES 2023/ MINISTÈRE DU BUDGET : LES SÉNATEURS APPROUVENT À L'UNANIMITÉ LES CRÉDITS BUDGÉTAIRES

Les crédits budgétaires alloués au ministère du Budget et du Portefeuille de l'État ont été adoptés, mercredi 14 décembre 2022, à l'unanimité par les sénateurs de la CAEF. D'un montant global de 392,83 milliards FCFA, le budget qui relève exclusivement du ministère est de 158,4 milliards FCFA, soit 40% du budget total du ministère et 1,4% du budget global de l'État, le reste étant des dépenses communes gérées par le ministère du Budget. Ainsi, une ligne de 140,37 milliards figure dans ce budget au titre des comptes spéciaux et une autre de 94,06 milliards FCFA au titre des dépenses communes.

MINISTÈRE DU COMMERCE : LES CONSOMMATEURS INFORMÉS DES PRIX PLAFONNÉS

Le ministère du Commerce, de l'Industrie et de la promotion des Pme, à travers le Conseil national de lutte contre la vie chère (Cnlvc), était sur le terrain, hier, mercredi 14 décembre 2022. La secrétaire exécutive du Cnlvc, Dr Ranie-Didice Bah-Koné, a procédé au lancement officiel de l'opération d'affichage des prix plafonnés par le gouvernement dans le cadre de la lutte contre la cherté de la vie. C'est dans la commune de Yopougon qu'elle a porté le message du respect des prix plafonnés. À en croire la patronne du Cnlvc, l'opération d'affichage des prix plafonnés vise deux objectifs : préserver le pouvoir d'achat des ménages et appeler les commerçants, les tenanciers des boutiques de quartiers au respect de ces prix.

DÉFIS DE TRANSPORT, DE VOIRIE, D'ASSAINISSEMENT, DE LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ... : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ ANNONCE DE GRANDS CHANTIERS

« Dans la deuxième phase qui va commencer dans le budget de 2023, jusque en 2025-26, nous allons procéder à l'amélioration de la voirie dans tous les villages à l'intérieur d'Abidjan et à proximité d'Abidjan, dans les zones de Bingerville, Anyama, et Songon. Mais en priorité, nous allons travailler à l'amélioration des conditions de circulation dans les villages et quartiers à l'intérieur d'Abidjan. Les secteurs d'infrastructures concernés seront, la voirie, l'eau, l'électricité, les centres de santé, les infrastructures scolaires. Avec, notamment, des lycées avec internats ». C'est l'un des engagements affichés par le ministre gouverneur Robert Beugré Mambé, hier, à l'occasion de la rentrée solennelle du conseil du district Autonome d'Abidjan, à l'hôtel du District, au Plateau.

SITUATION DANS LE MILIEU CARCÉRAL IVOIRIEN, SANSAN KAMBILÉ FACE AUX SÉNATEURS : « BEAUCOUP DE PRISONS DU PAYS ÉTAIENT DES MAGASINS DE STOCKAGE »

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des droits de l'Homme, Jean Sansan Kambilé, a présenté, le mardi 13 décembre 2022, son budget au titre de l'année 2023, aux sénateurs. A cette occasion, le ministre Sansan Kambilé, répondant à des préoccupations de ses hôtes, a apporté des éclairages relatifs à la situation dans le milieu carcéral ivoirien. « Nous avons cherché à évaluer le coût de la réhabilitation de 11 prisons et de construction de nouvelles prisons et nous sommes à 1 000 milliards de F CFA », a indiqué le Garde des sceaux. Ajoutant, « Vous savez, beaucoup de prisons du pays étaient des magasins de stockage de café-cacao qu'on a transformées, ce n'est pas adapté. L'État fait des efforts, nous sommes en train de régler la question de la surpopulation carcérale ».

FACEBOOK, INSTAGRAM, WHATSAPP : PATRICK ACHI POUR PLUS DE RÉMUNÉRATION EN FAVEUR DES IVOIRIENS CRÉATEURS DE CONTENUS SUR MÉTA

Le Premier Ministre, Patrick Achi, a plaidé pour plus de rémunération en faveur des Ivoiriens créateurs de contenus sur Méta. Le mardi 13 décembre 2022 en marge de son séjour aux États-Unis à la faveur du sommet États-Unis - Afrique, il a rencontré Nick Clegg, président des affaires globales de l'entreprise Meta (précédemment Facebook). Au menu des discussions, la présentation du projet de Méta dénommé « 2 Africa ».



ASSEMBLÉE NATIONALE/ PROJET DE LOI PORTANT PROTECTION DU PATRIMOINE CULTUREL DE LA CÔTE D'IVOIRE : PASSAGE RÉUSSI POUR FRANÇOISE REMARCK

Les 29 députés, membres de la Crste (Commission de la Recherche de la science, de la Technologie et de l'Environnement), à l'unanimité, ont adopté la loi n°87-806 du 28 juillet 1987, portant protection du patrimoine culturel. C'était mardi dernier, lors du passage, à l'Assemblée nationale, de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. De l'avis des puristes de la culture, par ce vote unanime de cette loi, Françoise Remarck réussit ainsi, non seulement son « examen de passage » devant les élus de la nation, mais également, elle leur présente le narratif de l'État de Côte d'Ivoire. Celui de faire de la culture un puissant pilier du développement socioéconomique du pays sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara.



VU SUR LE NET

Economie ↻



INTERNET : UN CÂBLE PERMETTANT D'OFFRIR UN INTERNET PLUS RAPIDE ET PLUS ABORDABLE DISPONIBLE AU SECOND SEMESTRE 2023 EN CÔTE D'IVOIRE

L'arrivée en Côte d'Ivoire de "2 Africa", un câble permettant d'offrir un internet plus rapide et plus abordable aux pays africains, est prévue à partir du second semestre 2023, a annoncé le président des affaires globales de l'entreprise Meta (précédemment Facebook), Nick Clegg, au Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi. L'annonce a été faite, le mardi 13 décembre 2022 à Washington, lors d'une rencontre entre Nick Clegg et Patrick Achi. Nick Clegg a présenté au Chef du Gouvernement ivoirien le projet « 2 Africa ». Ce projet de Meta vise à offrir un internet plus rapide et plus abordable aux pays africains, à travers la construction du plus grand câble sous-marin au monde, long de 45 000 km. (Source : CICG)



DOUANES IVOIRIENNES : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO POSE LA PREMIÈRE PIERRE DE LA BRIGADE MOBILE DE KASSIKRO

Dans le cadre du lancement des travaux de réhabilitation des Bureaux-frontières, le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a visité, lundi 12 décembre 2022, la Brigade mobile de Maféré et procédé à la pose de la première pierre de la Brigade mobile de Kassikro, localités situées dans le département d'Aboisso. Le colonel major Issa Ouattara, directeur général adjoint, représentant le directeur général des Douanes ivoiriennes, a souligné que la pose de la première pierre de la Brigade mobile de Kassikro est une fierté pour l'Administration des Douanes, en ce qu'elle marque le début de plusieurs autres chantiers inscrits dans le vaste programme de modernisation de l'Administration des Douanes.

AUTOROUTE YAMOUSSOUKRO-TIÉBISSOU : SIX MARCHÉS REMIS AUX POPULATIONS DE SIX VILLAGES SITUÉS SUR LE TRONÇON

Le conseiller technique du ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, Abou Nibi, a procédé, le mercredi 14 décembre 2022, à Lolobo et à Kondéyaokro-Bomizambo, à la remise des clés de six marchés réalisés par l'État dans le cadre de la construction de l'autoroute Yamoussoukro-Tiébissou. D'un investissement de 2,3 milliards FCFA, les six marchés ont été réalisés dans les villages de Séman, Lolobo, Sakiaré-Ménou, Aguibri-Tounzouébo, Kondéyaokro-Bomizambo et Tiébissou. Chaque marché a été construit sur une surface allant de 5000 à 8000 m² avec plusieurs commodités. (Source : CICG)

PROJET ADFA BÉLIER : JEANNOT AHOUSSOU KOUADIO INVITE LES JEUNES IVOIRIENS À S'INTÉRESSER AU SECTEUR AGRICOLE

Exhortant les jeunes bénéficiaires du projet ADFA Bélier à être des modèles, le président du Sénat de Côte d'Ivoire, Jeannot Ahoussou Kouadio, a invité la jeunesse ivoirienne à s'intéresser au secteur agricole. C'était le mardi 13 décembre 2022 à Abidjan-Plateau, à la cérémonie de clôture du projet ADFA Bélier. « Je voudrais demander aux bénéficiaires d'être des modèles. Demeurez des modèles pour les jeunes après vous. Dans notre pays, nous avons le soleil, la pluie et des terres fertiles, alors mettez-vous au travail. Travaillez et prenez de la peine ; le bonheur est au bout », a conseillé Jeannot Ahoussou Kouadio, qui réaffirmait ainsi l'ambition de la Côte d'Ivoire d'être le hub du développement agricole dans la sous-région ouest africaine. (Source : CICG)

Société

LUTTE CONTRE L'INSÉCURITÉ : LA POLICE DOTÉE DE 184 VÉHICULES

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, était ce mardi 13 décembre 2022, à l'École de police d'Abidjan (Epa). L'émissaire du gouvernement ivoirien s'est rendu à l'Epa pour la remise de 184 véhicules. Il s'agissait de 68 voitures dont 2 ambulances et 116 motos. À l'occasion, le ministre Vagondo Diomandé a rappelé que cette remise de matériel roulant est la poursuite des efforts continus du Président de la République, Alassane Ouattara. « Il vient à point nommé renforcer les capacités opérationnelles de la police nationale », assure-t-il. « Je compte sur vous pour les différentes actions de sécurisation en cette fin d'année », a-t-il conseillé.

CÔTE D'IVOIRE : POUR LEUR ABNÉGATION ET BRAVOURE, 46 AGENTS DE LA SIR ET LA SMB DISTINGUÉS PAR LE MINISTRE ADAMA KAMARA

Pour leur abnégation et bravoure durant les nombreuses années dans leurs entreprises notamment la Société Ivoirienne de Raffinage (SIR) et de la Société Multinationale de Bitume de Côte d'Ivoire (SMB), 46 agents desdites sociétés ont reçu des médailles d'Argent, Vermeil, Or et Grand Or des mains de Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, ce mardi 13 décembre 2022. Se disant heureux de prendre part à cette cérémonie de distinction de ses agents, Soro Tiotioho, directeur général de la SIR, a traduit son infinie gratitude au Gouvernement et au ministre Adama Kamara pour ses actions, son engagement inconditionnel en faveur de la SIR et son attention à cette entreprise de référence.



Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, représentant le Vice-Président de la République, Tiémoko Meylet Koné, a inauguré, mercredi 14 décembre 2022, à Abidjan, le nouveau siège de l'Office national de la protection civile (ONPC), en présence de nombreuses personnalités. L'inauguration du nouveau siège de l'ONPC s'inscrit dans l'amélioration des conditions de travail des pompiers civils qui se traduit par la construction et l'équipement d'infrastructures adéquates. Ce nouveau siège est un bâtiment R+5 construit sur une superficie de 1725 m2. Démarrée le 17 septembre 2018, la construction de l'édifice a coûté plus de 2 milliards de FCFA.



LE MSHPCMU ENTAME UNE CARAVANE DE SENSIBILISATION CONTRE LA COVID-19 À ABIDJAN

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a entamé mardi 13 décembre 2022, une caravane de sensibilisation contre la Covid-19, dans la commune d'Adjamé et Yopougon. Cette caravane, couplée au Programme élargi de vaccination (PEV) de routine, s'inscrit dans le cadre du renforcement de la prévention contre cette pandémie, en prélude des fêtes de fin d'année. "Nous sommes très heureux et nous repartons satisfaits. Nous sommes venus dire aux populations que le gouvernement met à leur disposition des vaccins efficaces et anodins qui protègent contre cette maladie. C'est pour elles une opportunité pour se faire vacciner", a exprimé le représentant du ministre Pierre Dimba, Koffi Charles.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale